
， 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 学習発表会が終わって１週間が経ちました。しかしこの 

日の感動はいまだに色あせません。それは、“１５名の上組 

っ子＆職員＆地域の方”で作り上げた発表を、来場された保 

護者の方々に温かく見守っていただいたからだと思います。 

少々遅くなりましたが、今号ではその様子をお知らせします。 

まず、シーユーセレモニー（閉会）での私の話です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

         

 

 

        №３４（今回は２枚あります）            令和３年 ３月 １日 
        

学校の教育目標；五ヶ瀬を愛し、ともに学び合い、ふれあい、高め合う子どもの育成 

 

五ヶ瀬町立上組小学校 TEL 0982-82-0212 FAX 0982-82-0229 文責；校長 三橋正洋 

感感 動動 のの 特特 別別 なな 学学 習習 発発 表表 会会  

 今年度限りの特別な学習発表会が終わろうとしています。 

みなさん、今どういう気持ちですか？ 今、私はいっぱい 

感動しています。心がとても幸せであふれています。この 

発表会をつくり上げてくれたみなさんへ、感謝の気持ちを 

こめてお話しします。 

 実は、この感動は１週間ほど前からありました。それは 

このプログラムを目にしてからです。１・２年生の「桑野 

内地区町たんけん」、３年生の「ぼくたちの学校じまん」、 

４年生の「五ヶ瀬を元気にするアイディア」。これらのテー 

マを見て、みなさんがこれまで育ってきた五ヶ瀬や桑野内、 

上組小を大切にしたい、もりあげたいという気持ちが伝わってきました。元気をもらいました。 

そして次の感動、それは今日、みなさんが、一生懸命に発表してくれた姿です。今年はコ 

ロナ禍で、いろんな制限があった中、学級や全校の仲間とそして先生たちと、力を合わせなが

ら、今日まで頑張ってきました。その中、５年生の伝統芸能や環境教育では、地域の方と練習

したり話し合ったりしたことを、自分たちの言葉や姿でしっかりと伝えてくれました。６年生

がいない中で、この１年間、学校の顔、最上級生として苦労しながら、よく頑張りました。す

ばらしいリーダーシップでした。その様子に、今も感動しています。 

みなさんは「桑野内の宝」です。地域の方々は、みなさんの元気で明るい姿を見て、元気・ 

笑顔が出ます。頑張る力が湧いてきます。そこでみなさんにお願いがあります。今日、ここに

来ることができなかった近所の人や親せきの人に会う機会があったら、学習発表会の様子を笑

顔で話をしてほしいと思います。ぜひ「地域へのよろこばせごっこ」をしてみてください。 

最後になりましたが、本日お忙しい中参観に来ていただいた保護者の方々、本当にありがと 

うございました。今年はコロナ禍で、地域の方をお呼びすることができない中、子どもたちを

温かく見守ってくださったことに、心より感謝いたします。今年は、今後のウィズコロナ・ア

フターコロナを意識し、学習発表会という名称やねらいに今一度立ち返り、授業で学んだ内容

を基にして、いろんな工夫をしながら、その様子を本日披露いたしました。子どもたち及び教

職員は、限られた時間の中で、精一杯この日に向けて取り組んできました。ぜひ今日は、懸命

に頑張った子どもたちを大いにほめていただき、学習発表会についてご家族で、笑顔で、温か

く見届けをしていただけますと幸いです。 

今日は、本当に素晴らしい学習発表会を、ありがとうございました。 

今年のプログラムです 



 では、プログラム順に、その様子を紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇「オープニングセレモニー 

（全校合奏・合唱）」 

  児童と教職員が力を合わせ

て、「紅蓮華」と「ありがとう

の花」を披露しました。当日ま

で、限られた時間を使って、五

ヶ瀬中の音楽の先生にご指導

いただきながら、すばらしい演

奏ができましたね！ 

◇「５年生；マット・跳び箱運動＆合奏」 

  ８分間の中で、運動と演奏を立て続け

に行うこと自体、すごいことです。これ

まで授業でやってきたことを、精いっぱ

い発揮できました。運動後で呼吸も整わ

ないうちに、次の演奏準備を機敏に行い、

演奏を始める姿、とてもすばらしいと思

いました。「ルパン三世のテーマ」、担任

の先生の演奏の下、見事なハーモニーで

した。 

体育館には、 

一人ひとりの 

気持ちのこも 

った作品が飾 

られました。 

◇「４年生；発表」 

  発表では、Ｇ授業で一年間学習してきた

ことをしっかりまとめ、堂々と伝えること

ができました。五ヶ瀬の人への熱い思いが

伝わってきました。手づくりののぼりやプ

レゼンを使って、とてもわかりやすい発表

でしたよ！ 

◇「３年生；発表＆合奏」 

  上組小学校の自慢をみんなで出し合い、

今回は「よろこばせごっこ」に決め、イン

タビューや自分たちで調べたことをしっか

りまとめ、発表できました。その様子を見

て、思わず胸がジーンとしました。その後

の合奏も先生と一緒によく頑張りました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇「１・２年生；発表＆音読劇」 

  前半は２年生主体の劇仕立ての桑野内

地区の紹介、後半は１年生主体の「おむ

すびころりん」の音読劇。どちらも、４

人のそれぞれの個性がしっかり出てい

て、とてもかわいかったです。声も大き

く出ていて、たくさん練習したかいがあ

りましたね！ 

◇「５年生；郷土芸能」 

  ５年生だけの練習。古戸野

神楽保存会の方々の御指導を

しっかり聞いてよく頑張りま

した。本番当日が一番輝いて

いましたよ。保存会の方々も

とても褒めておられました。

すばらしかったです！ 

◇「環境教育発表」 

  前半は、全校児童一人

ひとりによる発表。学ん

だことや実践したこと

を、４ＲそしてSDGｓを

通して立派に報告できま

した。後半は、全体宣言。 

 最上級生である５年生が 

 全校を代表して、朝ボラ

ンティア活動を活性化す

る内容で宣言しました。 

 これからも「地球とのよ

ろこばせごっこ」をみん

なで進めていける、とい

う心強さを感じました。 

去年、お昼の時間にSDGｓ（持続可能な開発目標）１７の目標 

の学習を、楯岡先生としました。その時使った資料も体育館に掲示 

しました。改めて見て、今できることが結構あることに気づきます。 

大切なことは、「意識して」取り組むことです… 
裏面へ続きます… 



 では最後に、今回の学習発表会へいただいたコメントを紹介いたします。温かい言葉で、た

くさんの元気をもらいました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今日から３月…。今年度も残り１ケ月足らずとなりました。この発表会を自信にして、全校 

でさらにレベルアップを目指していきたいと思います。今回関わっていただいた方々、御支援 

いただいた方々…全ての方に心より感謝申し上げます。本当にありがとうございました。 

南日本ハム株式会社 難波 裕扶子さん より 

未来のリーダーとなる皆さんへ 

上組小学校の皆さん、こんにちは。素晴らしい 

取り組みを継続されていることに感激しました。 

社会に今おきていること、未来のことを他人事で 

はなく自分事として捉え、確実にしっかりと行動さ

れていることにとても頼もしく感じております。ボ

ランティアを『なぜ』行うのかということを見直し

たのですね。素晴らしいなと思いました。あきらめ

る為に人は生まれてきたのではないと難波さんは

思っています。それは世界中の誰もがそうですよ

ね。 

世界はつながっています。だから一人ひとり今こ

こで活動したことが、世界に必ず影響を及ぼしま

す。『誰一人取り残さない』そして『この世界を変

革する』世界の誰かの幸せを願い、自ら行動できる

人になってもらいたいなと思いました。 

よろこばせごっこをこれからもぜひ続けてくだ 

さい。それはいつか必ずあなた自身にかえってきま

すよ。だって世界はつながっているのだから。難波

さんも、よろこばせごっこの仲間として、頑張りま

すね。素晴らしい発表を本当にありがとうございま

した。 

宮崎県環境森林部 循環社会推進課  

黒木 つくしさん より 

上組小学校の皆さん、こんにちは。 

私は、去年の６月３０日に皆さんの前で「４Ｒ」 

についてお話ししました。真剣に聞いてくれて、と

ても嬉しかったです。 

今日の発表会の資料を先生から送ってもらい、拝 

見しました。４ＲやＳＤＧｓについて学んだこと

を、学校でどう取り組んでいくのか、皆さんで一生 

懸命考えたことが伝わってきました。 

特に、「なぜボランティアをするのか」をまず考

えたことが素晴らしいと思いました。「なぜ・何の

ために」を追求して行動に移すことで、ボランティ

ア活動にやりがいが生まれたのではないでしょう

か。今行っている空き缶つぶしもあいさつ運動も、

目的を持って行っているからこそ、地域全体にいい

影響がたくさんあると思います。 

これからも４ＲやＳＤＧｓを意識して、それ以外 

のことに関しても「なぜ・何のために」と考える習

慣を続けてくださいね。そうすれば、きっと素敵な

未来が待っていると思います。 

「地球とのよろこばせごっこ」をいつまでも続け 

ていきましょう！ 

保護者の方  々 より 

〇 発表会はとてもよかったです。準備とか大変だったと思います。 

〇 １年生から５年生までの発表会、それぞれがとても素晴らしく、とても感動しました。合奏や合唱も見

ていて楽しかったです。環境をテーマに五ヶ瀬町の良さに気づくことやそこに住む人たちを幸せにするよ

ろこばせごっこなど、よかったと思います。伝統芸能の古戸野神楽も舞手の５年生がみんなしっかり覚え

て舞っていたし、太鼓もすごく上手でした。御指導いただいた先生方、本当にありがとうございました。 

〇 コロナ禍で短縮されたり、いつもある物が無かったりして、少し寂しい発表会になるかな？と思ってい

ましたが、全然そんなことはなく、子ども一人ひとりがしっかり目立っていて、今までの学習の成果がよ

く伝わる見応えのある素晴らしい発表会でした。合奏も人数が減ってどうなるのかと思っていましたが、

先生のフォローもあり、とてもよかったです。 


